

Detienen en Miami Armas Destinadas a Guatemala

GUATEMALA, diciembre 23 (ACAN-EFE).— El descubrimiento de un cargamento de rifles en Miami (EE.UU.), procedentes de Israel y destina-

dos a Guatemala, patentiza la necesidad que este país tiene de armarse para lanzar la ofensiva antiguerillera prevista en los próximos meses.

El gobierno guatemalteco, aunque reconoció hoy la existencia del cargamento, negó que empresas de este país traten de importar ilegalmente armas.

Pero el coronel Rodolfo Lobos Zamora, jefe del Estado Mayor, declaró hace sólo una semana que sus tropas necesitaban armas ligeras y municiones, "que se buscarían en los mercados que se estimase oportunos, entre ellos el israelí".

La suspensión de toda la ayuda militar y económica estadounidense a Guatemala, en vigor desde 1977, por violaciones a los derechos humanos, produjo que este país acuda a otros mercados para cubrir sus necesidades de armamento.

Un portavoz de la embajada militar estadounidense declaró hoy a "ACAN-EFE" que las armas estaban camufladas en cajas con etiquetas de mercancías diversas y listas para ser enviadas a Guatemala.

Una cadena de televisión estadounidense informó anoche que fue descubierta.

—Favor pase a la página 25.

Respaldan Entrenamiento de E.U. a Salvadoreños

WASHINGTON, diciembre 23 (EFE).— Un tribunal norteamericano de apelaciones ha dictaminado que el ejército de Estados Unidos podía seguir adiestrando a tropas salvadoreñas en un rancho en Honduras de un ciudadano norteamericano.

El propietario, Temistocles Ramirez de Arellano, ha interpuesto querrelas ante los tribunales de Washington porque gran parte de su rancho ha sido

confiscado por las fuerzas armadas norteamericanas en Honduras y no se le ha indemnizado por sus pérdidas.

Hace unos meses, un juez norteamericano rechazó la querrela de Arellano diciendo que los tribunales no podían pronunciarse sobre una demanda que pone en tela de juicio el envío de fuerzas norteamericanas al extranjero.

—Favor pase a la página 31.

Juan Pablo II Dice:

Es el Hombre quien Mata no sus Misiles

CIUDAD DEL VATICANO, diciembre 23 (UPI).— El Papa Juan Pablo II, en un mensaje preparado para el Día Mundial de la Paz, aconsejó a los líderes políticos de todo el mundo a "no dejarse arrastrar a peligrosas aventuras en las que la pasión supere la justicia".

Dijo que la guerra emerge del espíritu del hombre. "Es el hombre quien mata, no su espada, ni hoy, sus misiles", subrayó.

El mensaje de 16 pági-

nas, que el Papa leerá al mundo el día de Año Nuevo, en ocasión de celebrarse el decimoséptimo Día Mundial de la Paz, fue dado a conocer hoy por la oficina de prensa del Vaticano.

El documento se titula: "De un nuevo corazón nace la paz". El tema central es que la paz mundial depende del cambio de corazón y conciencia de toda la humanidad.

"La pesadilla de las armas", dijo el papa.

—Favor pase a la página 17.

Optimismo por la paz en 1984 en Países C.A.

TEGUCIGALPA, diciembre 23 (ACAN-EFE).— Con "la esperanza" de que 1984 pueda convertirse en el año de la paz en Centroamérica, asesores de las cancillerías de la región, a excepción de Nicaragua, finalizaron hoy aquí una ronda de negociaciones de tres días.

Los asesores prepararon una agenda —que no dieron a conocer— para que los cancilleres tengan

una reunión en fecha próxima y formen un "bloque" de apoyo al grupo de países de "Contadora" (México, Panamá, Colombia y Venezuela).

El "Grupo de Contadora" ha convocado a los cancilleres centroamericanos para una nueva ronda de negociaciones de paz en Panamá a partir del próximo siete de enero.

En tal sentido, Costa Rica...

—Favor pase a la página 17.

Baja la Bolsa

NUEVA YORK, diciembre 23 (AP).— La bolsa sufrió hoy una ligera baja pero los analistas dijeron que no hubo una tendencia definida debido al inicio del fin de semana navideño.

El promedio Dow Jones bajó 3.15 cerrando a 1.250.51 y las bajas superaron ligeramente a las alzas.

El volumen fue de 62.71 millones de acciones y el índice compuesto de la bolsa bajó 0.10 a 94.17.

DOLAR Y ORO

LONDRES, diciembre 23 (UPI).— El dólar bajó hoy y el oro observó un comportamiento mixto.

En Londres, el metal subió 2.25 dólares la onza a 380.125. En Zurich cerró al mismo nivel de ayer, 379.50.

En Francfort, el dólar...

—Favor pase a la página 55.



SALUDO DE NAVIDAD. Ciudad del Vaticano, diciembre 23.— Mientras el Papa Juan Pablo II brinda hoy su saludo de Navidad a un grupo de empleados del Vaticano, una niña (primer plano), "alimenta" con un biberón a su muñeca. (UNIFAX II de UPI).

Pentágono Prepara Informe de Atentado

WASHINGTON, diciembre 23 (AP).— El Secretario de Defensa Caspar Weinberger dijo que un informe de una comisión especial del Pentágono sobre la voladura de un cuartel en Beirut, que causó 241 muertos a la infantería de marina norteamericana, señala a numerosos culpables de no actuar con mejor juicio.

"El informe es crítico y culpa a numerosas personas por no ejercer lo que, visto en retrospectiva, hubiera sido un mejor juicio", dijo.

"El que haya o no culpabilidad dependerá de lo que hallen los servicios envueltos" en el caso, dijo ayer Weinberger.

Al mismo tiempo, admitió en una entrevista por televisión que la responsabilidad final de lo que ocurrió el 23 de octubre en el aeropuerto internacional de Beirut recaía en él, en su carácter de responsable de las fuerzas militares.

—Favor pase a la página 55.

Obispo E.U. Llega con Indígenas a Honduras

TEGUCIGALPA, diciembre 23 (UPI).— El primer grupo de 500 indígenas, de los 3,000 que huyeron de Nicaragua, cruzó hoy la frontera y se internó en territorio hondureño, encabezado por un

sacerdote norteamericano, informaron voceros de la embajada de Estados Unidos en Tegucigalpa.

"Nadie impidió su migración", aseguró Robert Callahan, portavoz de la misión diplomática, quien aseguró que estaba en contacto por radio con funcionarios de la embajada, ubicados cerca de la frontera por donde cruzaron los indígenas.

"El primer grupo de unos 500 cruzó esta mañana", agregó Callahan, indicando que sus colegas en la frontera indicaron que un religioso estadounidense iba con el grupo y que al parecer se trataba de Salvador Schläefer.

"Los indígenas vinieron por voluntad propia", expresó Callahan, reproduciendo los informes de los funcionarios estadounidenses que están en el remoto departamento de

—Favor pase a la página 55.



LLEGA A HONDURAS. (Sin procedencia).— El obispo Salvador Schläefer, llegó a Honduras al frente de un numeroso grupo de indígenas nicaragüenses.

Acusan a Uruguay por Censurar Información

WASHINGTON, diciembre 23 (UPI).— El presidente del sindicato de periódicos de Estados Unidos, Charles Perlik, condenó hoy al gobierno militar de Uruguay por disponer la clausura de una estación radial y cuatro periódicos.

En una carta dirigida al Presidente uruguayo, general Gregorio Alvarez, Perlik, dijo que "al irrumpir en las oficinas (de la estación La Radio) y forzar al director, José Her-

man Araujo, a pedir asilo en la embajada de una nación extranjera (de España), su gobierno demostró la arrogancia oficial hacia el derecho fundamental del pueblo a la libertad de expresión".

"También debo protestar contra la clausura, por razones políticas, de El Día, La Democracia, Somos Idea y ACF", añadió, según un comunicado distribuido por el consejo de asuntos hemisféricos, del

—Favor pase a la página 65.

Estrictas Medidas en Belén

BELEN, Margen Occidental Ocupada, diciembre 23 (AP).— Numerosos contingentes de soldados israelíes fueron emplazados hoy en torno a Belén para proteger a los fieles durante las ceremonias de Navidad, ante la doble amenaza de alteraciones del orden por parte de los palestinos y los judíos extremistas.

El pronóstico del tiempo para el fin de semana en la aldea natal de Jesús eran temperaturas frías con cielos despejados.

Entre los soldados que llegaron hoy figuraban unidades antiterroristas y expertos en explosivos con equipos de detección de bombas.

Un coronel israelí que declinó ser identificado dijo que las medidas de seguridad eran más estrictas que en cualquier otro momento desde que Israel ocupó Belén en 1967.

Este año, al temor de los eventuales ataques palestinos se sumó la oleada de violencia dirigida contra cristianos y musulmanes, al parecer por una red clandestina judía, que se proponía vengar así recientes acciones terroristas árabes.

El Ministerio de Turismo dijo que se calculan en 12,000 los peregrinos cristianos que pasarán esta Navidad en Tierra Santa.



DESAFIA A TERRORISTAS. Belfast, diciembre 23.— Desafiando a los terroristas irlandeses, la Primera Ministra Margaret Thatcher, realizó hoy una sorpresiva visita de Navidad a Irlanda del Norte, y aseguró que la provincia se mantendrá bajo el gobierno británico. (UNIFAX II de UPI).